
「野党と市民の共闘」政権交代を

【2024年武器見本市】
◆ 5月に幕張メッセ(千葉県施設)で開催を予定している武器見本市(DSEI Japan)の会場貸出し中止要請書(新社会
党・社民党・市民ネット千葉県・I女性会議)を千葉県熊谷俊人知事宛に提出した。
◆ 2月 16日、千葉県庁に出向き、武器見本市の中止要請書を担当管理者に手渡した。管理者は、「地方自治法、管
理条例」を盾に、主催者の提出書類に疑義ない限り、許可をするを繰り返す。展示される武器を「装備品」と詭弁

を放す。とりわけ日本国憲法で戦争を否定する日本の地で、毎回参加してくるイスラエル等の武器商人がパレスチ

ナガザ地区で使用した殺戮武器の売買を展開させて良いのか。商談を許して良いものかと質した。

◆ 2019 年に日本で初め開催された大規模な武器見本市(DSEI Japan)は、防衛省、外務省、経済産業省、防衛装備
庁等、国を上げて全面的に支援した。3回目となる DSEI Japan2024は、軍事産業にかかわる企業が一堂に会し、世
界中の軍事産業担当者が国の軍事関係者とともに日本の地で「市の商人」が武器を囲って商談に群がる。

【政府の狙いは】
防衛装備の輸出拡大策を検討する与党の作業部会で、殺傷能力がなければ戦闘用の装備を他国に移転可能だと進め

る政府は、F15戦闘機エンジンを売り込むチャンスにしようとする。

武器見本市(DSEI Japan)

世界の死の商人 日本にいらない
武器の輸出の動き 活性化させる岸田政権
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【申入れ経過】
申入れは 16 日の 13 時

から、県議会棟の会議室

で行われ、県側は管理者

をはじめ 4 名が出席をし
た。申し出た 4 団体の 11
名が席に着き、川口絵未

(市民ネットワーク千葉県

共同代表・千葉県議会議

員)が武器見本市開催の中

止を申し入れ挨拶をし

た。続いて、工藤鈴子(社

民党県連代表)から、武

器見本市を中止する要請

文を読み上げ、4 者共同
で千葉県管理者に手渡し

た。



戦争は環境を破壊する
熊谷俊人知事は賢明な判断を

【質疑】
質ー 5月に予定する武器見本市の

開催は決定か？貸し出しを

するのか？

県ー 県としては「防衛・セキュ

リティ総合展示会」と理解

している。貸し出しは①1地

方自治法②管理条例に基づ

き判断する。開催の意向は

主催に配慮する。発表の可

否はで主催者の意向を配慮

する。現段階では、開催日

時の発表はない。

質ー 5月に開催の情報もあるが、施設の貸し出し決めていないのか？

県ー 2024年、2025年開催について決定をしていない。施設の指定管理者からも受け

ていない。開催発表などは、主催者を尊重することで私たちから一方的に公表

はしない。

質ー しかし、その日程で施設は抑えてあるのですね。

県ー それは主催者を尊重することで明らかにできません。

質ー 平和に対する国際情勢の緊張があるのに、平和と言うことが軽視されていませ

んか。人を殺してしまう武器が売り買いされる武器見本市を認めて良いもので

すか。県内には多くの市町で平和都市宣言を掲げています。県民を愚弄してい

ます。

県ー ・・・。

質ー 武器見本市の出展内容を把握してますか。これまでの開催に足を運びましたか、

県ー ドローンはじめ展示品を確認しています。会場内を2時間程度視察しました。

質ー 大型兵器、例えば戦車などの重機はカタログで商談が進められる。秘密裏に。

県ー その辺は定かでありません。

質ー そういうことがやられています。

県ー ・・・。

質ー 展示される武器は、これらは武器ですよね？

県ー 装備品と受け止めています。

質ー 武器と言えないですか？

県ー 防衛上のセキュリティーと受け止めています。武器見本市ではなく

「ESEI Japan」が正式名称です。

質ー パレスチナガザ地区をはじめ、イスラエルの攻撃で多くの死傷者を出していま

す。そこで使われたイスラエルの武器が、平和憲法を持つ日本国内で公然と商

談がされるのです。許されますか？

県ー あくまでも地方自治法、千葉県の管理条例に照らして違反が認められなければ



許可を出します。

質ー 社会通念上、国内で他国が武器の商談などされることは、憲法違反になりま

せんか？戦争に手を貸すことですよ。

県ー 地方自治法、管理条例から見て、判断をしています。

質ー それは屁理屈です。戦争は環境を破壊します。熊谷俊人県知事を信頼します賢

明な判断をお願いします。

昨年の武器見本市スナップ 2023年3月15日～17日幕張メッセ

会場入口でガードする関係者

会場前でダイ・イン


